

# EL BIEN PUBLICO

Año XLIV.

Mahón 12 de junio de 1916

Núm. 12,944.

## CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID

### Noticias de España

Madrid 11 junio.

#### Las Cortes

##### En el Senado

Presidiendo el señor García Prieto, se declara abierta la sesión a las tres treinta.

Jura el cargo el señor Gallardo. El ministro de Estado señor Jimeno da lectura a un proyecto de ley referente a los agregados diplomáticos.

Hace uso de la palabra el señor Mataix que pide se haga consignar en acta la satisfacción con que se ha visto que con motivo de la conferencia que para la legislación uniforme que se ha celebrado en América, se propusiera que la lengua castellana se declarase oficial en las universidades sudamericanas.

El señor Soler March contesta al señor Mataix y le dirige censuras por su proposición, con la cual dice que ha querido deprimir la lengua catalana.

Niega el señor Mataix que sus propositos fueran de deprimir la lengua catalana y habla defendiendo la castellana de los ataques sufridos, rebatiendo enérgicamente las palabras pronunciadas por el señor Soler March.

El ministro de Estado señor Jimeno interviene en el debate y trata de armonizar. Ensalza la lengua catalana y dice que la supremacía de la lengua castellana no debe despertar recelos ni enconos.

Hácese algunos ruegos sin interés.

El ministro de Fomento señor Gasset da lectura al proyecto de los ferrocarriles secundarios y estratégicos, dando lectura largo rato.

El señor Portago, felicita al señor Gasset por el proyecto que acaba de leer diciendo que lo cree de gran necesidad para el país y confiando que no vendrá una mano oculta a interponer su aprobación.

Añade el señor Portago que de ser así, está dispuesto a arrancar caretas y bajar cogullos.

Estas últimas palabras son acogidas con rumores.

El señor Gasset niega que exista

esa mano oculta que preocupa al señor Portago, mostrándose optimista en lo que al proyecto de ferrocarriles se refiere.

Después de las palabras del ministro de Fomento pásease a la orden del día.

Se aprueba conceder una pensión a la viuda del ilustre marino don Isaac Perat.

Después de otros ruegos y preguntas se levanta la sesión.

##### En el Congreso

Preside el señor Villanueva declarando abierta la sesión a las tres treinta.

Se lee y aprueba el acta.

El señor Alvarán hace uso de la palabra y pide que se aumente el material ferroviario para la conducción de ganado cuyo servicio dice se hace con grandes deficiencias.

Habla luego el señor Nougués quien protesta de que el señor Albalull se abrogara la representación de Tarragona.

Replica el señor Albalull promoviéndose un incidente en el que interviene los catalanistas.

Restablecido el silencio pasóse a la orden del día.

Continúa la discusión del Mensaje.

Prosigue su discurso de la sesión anterior el señor Domingo, quien hace resaltar el incremento que van tomando los catalanistas y reconoce la existencia del separatismo en Cataluña.

Nosotros, dice el señor Domingo, los verdaderos representantes de Cataluña negámonos a separar Cataluña de España, para resolver ese problema precisaría un cambio de régimen.

Contéstale el señor Gascón quien afirma la compatibilidad de la monarquía para resolver este problema.

Promuévese un incidente entre republicanos y monárquicos.

Interviene en el debate el señor Salas Antón quien empieza por ensalzar el habla castellana pronunciando hermosas y razonadas frases.

Dice el orador que la lengua castellana se habla en muchas par-

tes del mundo siendo su estudio oficial en la mayoría de las naciones que hoy van a la cabeza del progreso.

El señor Salas Antón está admirable en su discurso en el que hay períodos de verdadera elocuencia.

Queda en el uso de la palabra el señor Salas, levantándose seguidamente la sesión.

##### Obsequio al conde de Romanones

El martes a la una de la tarde los diputados y senadores catalanes obsequiarán con un almuerzo al Presidente del Gobierno señor conde de Romanones.

El banquete tendrá lugar en el Hotel Ritz.

De sobremesa el señor de Romanones hablará a los diputados y senadores catalanes de los propósitos del Gobierno de llegar a conceder una autonomía administrativa que no atente a la soberanía nacional.

Pretende el señor de Romanones que los liberales catalanes se llamen regionalistas y que se desvinculen libremente del partido liberal.

##### Los que pasan el Rubicón

Indicase ya como cosa cierta que los republicanos señores Rodés y Salvatella entrarán en la Monarquía, los cuales, en unión del señor Junoy, quedarán en el partido nacionalista liberal y fomentarán dicho partido buscando adeptos, declarándose en contra de la Liga.

### Del Extranjero

Madrid 11 junio.

#### Parte alemán

De Berlín llega el radiograma en el que se da cuenta del parte dado por el cuartel general alemán a las once de la noche y el cual dice lo siguiente:

Al oeste del Mossa continuaron con éxito los ataques a las baterías y atrinchamientos enemigos, siendo nuestro fuego muy eficaz y pudiéndose apreciar que nuestras granadas han causado graves daños en las fortificaciones enemigas, causándole a la vez numerosas bajas.

Al este de dicho río prosiguieron nuestras tropas sus ataques, entablando combate con el enemigo,

que fué encarnizado y resultando vencedores nuestros soldados que asaltaron las posiciones, expulsando de ellas a sus ocupantes, que emprendieron una retirada precipitada y en desorden, sufriendo muchas bajas.

En esta acción quedaron en nuestro poder las posiciones enemigas del sudoeste de Douamont y las de los cerros de Turpin.

Al oeste del fuerte de Vaux conseguimos un brillante éxito.

Los cazadores de Baviera y un regimiento de infantería de Prusia intervinieron en este combate, logrando, después de reñida lucha, tomar por asalto una importante posición fuertemente fortificada.

En esta acción cogimos al enemigo 1.500 prisioneros y 22 ametralladoras a más de un buen botín de guerra.

El total de prisioneros que llevamos hechos al enemigo desde el 3 de junio, son 28 oficiales y 2.500 soldados.

Nuestros aviadores han sostenido luchas aéreas en las que han conseguido algunos éxitos, derribando un aparato en Vaux.

Los tripulantes quedaron prisioneros.

En los frentes oriental y balkánico no ha cambiado la situación de nuestras tropas, continuando éstas ocupando las mismas trincheras que se señalaban en el último comunicado.

#### Parte francés

Desde París en radiograma expedido desde la torre Eiffel comunican el parte dado por el generalísimo de las tropas francesas dando cuenta de las últimas operaciones.

En el frente de Bélgica nuestra artillería bombardea con éxito las organizaciones alemanas, habiendo conseguido con nuestros certeros disparos causar serios daños al enemigo.

En el sector de las Dunas con nuestro fuego de artillería hemos provocado dos incendios en las líneas alemanas a los que han seguido dos formidables explosiones.

Al norte de Verdún se ha sostenido con gran actividad una lucha de artillería entrando también en

acción algunas fuerzas de infantería aunque sin entablar combate serio.

En ambas orillas del Mosa luchan las artillerías transcurriendo el día sin que hubiera ninguna acción en la que intervinieran las infanterías.

Cañoneamos unas columnas alemanas al norte de Doaumont estableciendo nuestras granadas en medio de las tropas germanas, a las que dispersamos, causándoles gran número de bajas.

En los Vosgos en el paso de Sainte Marie el fuego de nuestras ametralladoras detuvo a las tropas germanas que intentaban un asalto a nuestras posiciones.

En luchas aéreas no hay nada importante que señalar. En Vaux uno de nuestros aparatos tuvo que descender por avería quedando en poder del enemigo.

Nuestra artillería antiaérea detuvo a unos taubes alemanes que intentaban un vuelo de reconocimiento.

### Noticias de España

Madrid 12 junio.

#### En la Academia de Bellas Artes

En la sesión de ayer en la Academia de Bellas Artes, se celebró la recepción del violinista señor Bordas, quien discursó sobre los instrumentos de cuerda, estudiando la evolución que han sufrido dichos instrumentos.

Contestóle el señor Quintanilla, pronunciando un largo discurso.

Ambos señores fueron muy aplaudidos y felicitados.

#### Recepción en la Academia de la Historia

En la Academia de la Historia tuvo ayer lugar la recepción del nuevo académico señor Foronda.

Pronunció dicho señor su discurso de entrada, en el que trató sobre «Los mayordomos de Carlos V».

Contestó al señor Foronda el académico señor Cedillo.

Asistió a la sesión de recepción el infante don Carlos.

Hicieron muchos elogios de los discursos pronunciados por los señores Foronda y Cedillo, quienes han sido muy felicitados.

#### La audacia de los ladrones

A las seis de la tarde, unos ladrones penetraron en una tienda de compra y venta de alhajas situada en la calle del Clavel, en pleno centro de Madrid, sirviéndose de llaves falsas.

Al hallarse en el interior de la tienda, amordazaron y apuñalaron al dependiente que estaba de guardia, llevándose joyas y dinero por valor de treinta mil duros.

El dependiente pudo gritar, y a las voces de socorro acudieron en su auxilio, encontrándolo en bastante mal estado y trasladándolo a la casa de socorro más próxima.

Los ladrones que llevaron a cabo la hazaña, no han podido ser habidos.

#### Mitin y palos

De Málaga comunican que se celebró en aquella ciudad un mitin maurista en el que discursó el señor Ossorio Gallardo.

Los republicanos entraron en el local intentando perturbar el orden siendo arrojados del salón violentamente.

A la salida del mitin cuando aparecieron los señores Ossorio y Salvado los republicanos promovieron un escándalo habiendo colisionado entre mauristas y republicanos.

Los mauristas apelaron a un contrincante interviniendo los guardias de seguridad que hicieron tres detenidos logrando restablecer el orden.

### Del Extranjero

12 de junio

#### Parte alemán

De Nauen llega el parte dado por el cuartel general alemán a las once de la noche el cual dice lo siguiente:

En ambos lados del Mosa siguen con la misma violencia las luchas entre ambas artillerías.

El botín que llevamos cogido con nuestros ataques a las posiciones enemigas de este río ha aumentado con tres cañones y siete ametralladoras.

En Morkist penetramos en un vigoroso asalto en las trincheras fran-

cesas aprisionando un oficial y diez y siete soldados.

En el resto del frente el peso de la lucha lo sostienen ambas artillerías sin tener que señalar acción alguna importante en la que haya intervenido la infantería.

En el frente ruso al sur de Cravo atacamos las posiciones enemigas desalojando de ellas al enemigo y aprisionando 101 ametralladoras y buen número de cajas de proyectiles para las mismas.

Nuestras tropas han efectuado con éxito algunas exploraciones.

En los Balcanes no hay nada que señalar.

#### La crisis del Gobierno italiano

Las noticias que llegan de Roma dicen que es imposible prever la solución que se dará a la crisis ocasionada por la dimisión del gabinete Salandra.

Suenan para la Presidencia del Gobierno italiano los nombres de Tittoni, Luzzati, Marconi, Schanzer y Bisolati.

Créese que el nuevo ministerio representará la concordia de todas las fracciones políticas.

Entre los diputados que han votado contra el Gobierno de Salandra se han destacado todos los partidarios de la guerra excepto el jefe de los socialistas.

Los diputados reclaman la constitución de un Gabinete de concentración.

Mañana se comunicará a las Cámaras la crisis.

Espérase la llegada del Rey Víctor Manuel para que resuelva la crisis.

#### Lo que dice la prensa

De Roma dicen que toda la prensa comenta la crisis.

«Il Seccolo» publica un artículo en el que reprocha a Salandra el que el alto mando de los ejércitos italianos actuara deficientemente.

Añade el referido diario que hace falta que el Gobierno que sustituya a Salandra reúna las adhesiones de todos los partidos.

«Il Popolo» pide un gabinete nacional presidido por el señor Bisolatti que cree es el que obtendrá la victoria.

«La Perseveranza» dice que se necesita un Gobierno que dirija la guerra con ardor incansable hasta la victoria final.

#### Las minorías de la Cámara italiana

Las minorías de la Cámara italiana contestaron al discurso del señor Salandra.

El diputado socialista señor Alessio dijo que de seguir por este camino el país acabará por desconfiar totalmente de sus gobernantes.

Habló también el diputado radical señor Girardini, quien retiró el apoyo que prestaba al Gobierno, declarándosele hostil.

El diputado demócrata señor Bianchi declaró que apoyaría al Gobierno por necesidad de unión nacional y no por convicción.

El católico señor Meda calificó la crisis de inoportuna, creyendo que debía continuar en el Gobierno el señor Salandra.

Después rechazó en votación el voto de confianza que pedía el Gobierno haciendo la crisis inevitable.

#### Desde Londres

De Londres dicen que la prensa americana está dividida entre los candidatos Mr. Hugues y mister Roosevelt.

«The Evening» afirma que los disturbios de Chicago son prueba de los prestigios de Mr. Roosevelt y añade, que aunque sea derrotado en la antevotación quedará latente la manifestación que le ha hecho el pueblo que quiere como Presidente Mr. Roosevelt.

#### Lo que dice la prensa francesa

La prensa francesa, al tratar de las próximas elecciones de Presidente de los Estados Unidos, dice que las luchas de republicanos y progresistas, perjudicará a ambos candidatos, siendo probable que sea ello la causa de que se reelja a Mr. Wilson.

MENCHETA.

Imp. de M. Sintés. — Mahón